



# Detectan en Acapulco 5 nuevas zonas de alto riesgo; hoy acude Sheinbaum

**Emergencia.** Es una zona arcillosa en la que están asentadas al menos 8 mil viviendas; Chilpancingo tardará todavía cinco días en restablecer los accesos a las comunidades afectadas por el paso de *John*

**EQUIPO MILENIO**  
CHILPANCINGO Y MORELIA

Tras más de 120 horas de intensas lluvias en Acapulco que dejó el huracán *John*, se formaron cinco nuevas zonas de alto riesgo para ocho mil viviendas y la suspensión de clases superó la semana en todos los niveles del estado de Guerrero.

“De acuerdo con nuestro mapa de riesgos que tenemos a nivel nacional, solo en el contorno del Parque Nacional El Veladero tenemos más de ocho mil familias que viven en laderas. Estamos hablando de lugares donde la inclinación del terreno va arriba de 60 grados, y dependiendo de la zona es la gravedad que tienen”, informó el encargado del monitoreo de Protección Civil de Acapulco, Juan Ramón Ramírez Miranda.

Detalló que las zonas son Libertadores en la parte alta, lo que es La Esmeralda, Puerto Marqués parte alta, y lo que es praderas de Costa Azul en la Hermenegildo Galeana parte alta.

El funcionario municipal detalló que las condiciones del terreno son complicadas porque es tierra arcillosa y no son asentamientos sólidos.

Asimismo, tres edificios que se ubican sobre el margen del encauzamiento del río Huacapa están en riesgo por el colapso de al menos seis placas de concreto del paseo Alejandro Cervantes Delgado, en la colonia Universal de Chilpancingo.

La afectación en esa zona se originó por las fuertes corrientes de agua ocasionadas por las lluvias, por lo que los propietarios de los edificios se organizaron para iniciar por su cuenta trabajos que ayuden a contener el avance de la caída de tierra y se pueda provocar otro hundimiento.

La Secretaría de Seguridad Pública rescató a dos menores y un adulto mayor en la comunidad de Cruz de Ocote, municipio de Chilpancingo, luego de que se encontraban imposibilitados para salir de su localidad a causa de los derrumbes en las carreteras.

En tanto, el alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Catalá, informó que en cinco días se restablecerá la comunicación en todas las comunidades afectadas por las lluvias y la ayuda humanitaria fluirá con más rapidez.

Arcos Catalán recorrió la zona afectada en la parte norte de Chilpancingo, muy cerca de las compuertas de la presa del Cerrito Rico, donde varias colonias se encuentran inundadas, ya que fueron las que recibieron el primer golpe del agua, cuando el caudal del río Huacapa se desbordó.

Por su parte, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda confirmó que hoy la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, visitará el estado de Guerrero para dar seguimiento a los trabajos que se realizan para la superación de los estragos por *John*.

“En estos momentos nuestro pueblo enfrenta un nuevo reto a



Rescatistas buscan cuerpos sepultados tras deslave. CUARTOSCURO

consecuencia de las afectaciones que dejó el huracán *John*, eso habla de su sensibilidad y del compromiso con el estado”, anotó.

## Sin agua Morelia

Luego del desfogue de la presa Cointzio en Morelia, Michoacán, colapsó la planta potabilizadora La Mintzita, por lo que dejó sin agua potable a 170 colonias.

“La planta potabilizadora se inundó, son 200 hectáreas dañadas y tiene más de dos metros de altura de agua, operan con energía eléctrica por lo que fue necesario cortar totalmente el suministro de luz para evitar una tragedia”, informó en rueda de

prensa el director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento, Adolfo Torres Ramírez.

Además, precisó que 350 viviendas y negocios de nueve colonias sufrieron alguna afectación por anegaciones; de ellas, solo 15 personas se trasladaron a alguno de los seis refugios temporales.

Por su parte, el director de la Comisión Nacional del Agua de Michoacán, Jesús Camacho Pérez, informó que se detuvo el desfogue de la presa Cointzio para realizar la reanudación de actividades, la cual está inundada.

Sin embargo, el alertamiento a 43 zonas de riesgo por inundación no disminuirá debido a que pasado este tiempo las compuertas se reabrirán desfogando 10 metros cúbicos por segundo.

Camacho Pérez refirió que en este lapso se permitirá la reparación en la potabilizadora.

La Secretaría de Educación en Michoacán señaló que hoy se reanudan clases en los 20 municipios que suspendieron actividades por el huracán *John*: Aguililla, Apatzingán, Aquila, Arteaga, Buenavista, Carácuaro, Chinicuila, Churumuco, Coahuayana, Coalcomán, Huetamo, La Huacana, Lázaro Cárdenas, Múgica, Nocupétaro, Parácuaro, San Lucas, Tepalcatepec, Tiquicheo y Tumbiscatio. —

**Con información de:** Rogelio Agustín Esteban, Elizabeth Guzmán, Javier Trujillo, Pablo Maldonado y Alberto Gómez

Y ADEMÁS

## Depresión tropical, a Chiapas y Oaxaca

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que se formó la depresión tropical Once-E frente a las costas de Chiapas y Oaxaca, en el Golfo de Tehuantepec, por lo que se prevén lluvias. “Se espera que sean con descargas eléctricas y posible granizo; podrían generar deslaves en esas entidades”.



PODER. LEGISLATIVO FEDERAL  
CÁMARA DE DIPUTADOS



Estragos en la Zona Diamante. CUARTOSCURO



Desfogue ocasiona daños en 350 casas. ESPECIAL